

# EL ANCORA

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.



## CORREOS.

**Salidas.**—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

**Entradas.**—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 6 horas y 25 minutos, y se pone á las 5 horas y 3 minutos.

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla, 7'30 mañana, 2'15 y 3'30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'15 tarde.

De La Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'25 (m.) t.

De La Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'45 y 5'25 (m.) t.

De Manacor á la Puebla: 7'30 mañana y 5'15 tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.**—La muerte dichosa de san Narciso, obispo y mártir.

Los santos mártires Jacinto, Quinto, Feliciano y Lucio, en la Basilicata.

Los santos obispos Maximiliano, mártir, y Valentin, confesor.

Santa Eusebia, virgen y mártir, en Bérgamo.

San Juan, obispo y confesor, en Autun.

San Donato, en Casiopa de la isla de Corfú, de quien escribe san Gregorio, papa.

**CULTOS.**—Mañana miércoles.—En Montesion continuarán las Cuarenta Horas: exposicion á las siete. Por la tarde, á las seis, Trisagio, sermón y la reserva.

**CORTE DE MARIA.**—En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Tránsito.

## INTENCION GENERAL PARA ESTE MES.

### Las Iglesias de la Oceanía.

#### ORACION COTIDIANA.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santisima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial por las recientes cristiandades de la Oceanía, á fin de que imitando el fervor de los primeros cristianos, atraigan sobre sí y sobre el mundo todo, vuestras inagotables misericordias.

#### PROPÓSITO.

Acostumbrarnos á contrariar y vencer nuestra voluntad en cosas pequeñas, para disponernos al vencimiento de cosas mayores.

## CARTA ENCÍCLICA

DE NUESTRO SANTÍSIMO PADRE

### LEON XIII

#### PAPA POR LA DIVINA PROVIDENCIA

A LOS OBISPOS AL CLERO Y AL PUEBLO DE ITALIA.

*Venerables Hermanos, amados Hijos, salud y apostólica bendición.*

Desde lo alto de la Sede Apostólica, en que la Divina Providencia Nos ha colocado para velar por la salvacion de todos los pueblos, se fija con frecuencia Nuestra mirada en Italia, en cuyo seno quiso Dios, por acto de predileccion singularísima, colocar la Sede de su Vicario, y de la cual, por otra parte, sufrimos actualmente muchas y muy sensibles amarguras.—No Nos contristan las ofensas personales, ni las privaciones y sacrificios que Nos impone el presente estado de cosas, ni el ultraje y la burla que una prensa procaz hace diariamente de Nos. Si sólo se tratase de Nuestra persona; si no viésemos la ruina á que corre Italia, amenazada en su fe, soportaríamos en silencio las ofensas con la satisfaccion de repetir tambien Nos lo que decía de sí propio uno de nuestros más ilustres Predecesores: *Si terrae meae captivitas per quotidiana momenta non excresceret, de despectione mea atque irrisione laetus tacerem* (1).—Pero no se trata sólo de la dignidad é independencia de la Santa Sede, sino de la misma Religion y de la salud de un pueblo, y de un pueblo tal, que desde los primeros tiempos recibió en su seno la fe católica y la conservó siempre celosamente. Parece increíble, y sin embargo es la verdad: hemos llegado á un punto en que debe temerse para Italia la pérdida de la

fe.—Muchas veces hemos dado la voz de alarma para prevenir el peligro; mas no por esto creemos haber hecho bastante. Ante los continuos y cada vez más fieros asaltos de los enemigos, oímos la voz del deber que, con renovada energía, Nos estimula á hablarlos de nuevo, á Vosotros, Venerables Hermanos, á Vuestro Clero y al pueblo de Italia. Así como el ene-igo no reposa ni da tréguas, no conviene que permanezcamos inactivos ni callados Nos ni Vosotros que, por merced divina, fuimos constituidos custodios y defensores de las creencias del pueblo encomendado á Nuestra solicitud, y Pastores y centinelas vigilantes de la grey de Cristo, por la cual debemos estar pronto á sacrificarlo todo, aun la misma vida.

No diremos nada nuevo, porque los hechos son tales como pasaron, y de ellos hemos tenido que hablar segun pedía la razon; pero Nos proponemos recapitularlos aquí en cierto modo, agruparlos como en un solo cuadro y sacar para comun enseñanza las consecuencias que de ellos se deducen. Se trata de hechos incontrovertibles que se desarrollaron á la luz del día, y no de hechos aislados, sino conexos, de manera que su encadenamiento demuestre evidentemente que responden á un sistema del cual son ejecucion y desenvolvimiento. El sistema no es nuevo; pero es nueva la audacia, la rabia y la rapidez con que va ejecutándose este plan de las sectas, que se desarrolla ahora en Italia, especialmente en las cosas que atañen á la Iglesia, con el notorio objeto de reducirla á la nada, si posible fuera.—Inútil es ahora hacer el proceso de las sectas que se llaman masónicas: el juicio acerca de ellas está ya formado; sus fines, sus medios, sus doctrinas, su accion, todo se conoce con indiscutible certeza. Animadas del espíritu de Satanás, de quien son instrumentos, arden como su inspirador, en odio mortal é implacable contra Jesucristo y su obra, y hacen cuanto les es dable para destruirla ó aprisionarla. Al presente muévase esta guerra en Italia más que en parte ninguna, porque en Italia es donde la Religion ha echado más profundas raíces, y sobre todo en Roma, centro de la católica unidad y Sede del Pastor y Maestro universal de la Iglesia.

Es conveniente recordar desde la primera las diversas fases de esta lucha.—Se comenzó por destruir el principado civil de los Papas alegando pretextos políticos; mas tal destruccion, en el secreto propósito de los jefes que la llevaron á cabo, secreto propósito que luego declararon sin embajes, debía servir para aniquilar, ó cuando menos poner en sombra, la suprema autoridad espiritual de los Romanos Pontífices. Y para que no quedase la menor duda del verdadero objeto que se proponían, pronto se decretó la supresion de las Ordenes religiosas, lo cual vino á reducir considerablemente, número de los operarios evangélicos en el ministerio sagrado y la asistencia religiosa, como tambien en la propagacion de la fe en tierra de infieles. Después se comprendió á los eclesiásticos en la obligacion del servicio militar, con la necesaria consecuencia de los muchos y graves obstáculos con que tal disposicion entorpece el reclutamiento y la adecuada formacion hasta del Clero secular. Púsose la mano en el patrimonio eclesiástico, confiscandose por completo parte de él y gravando otra parte con enormes impuestos, á fin de empobrecer al Clero y la Iglesia y privar á ésta de los medios que le son necesarios en la tierra para vivir, y promover instituciones y obras que le auxilien en su divino apostolado. Así lo han declarado francamente los mismos sectarios. *Para disminuir la influencia del Clero y las sociedades católicas, un solo medio eficaz debe emplearse: despojarlas de todos sus bienes y reducirlas á una absoluta pobreza.*—Por otra parte, la accion del Estado se dirige á borrar de la nacion italiana el sello religioso y cristiano. De las leyes y de cuanto constituye la vida oficial, se destierra por sistema, cuando no se ataca abiertamente, toda inspiracion é idea religiosa. Las manifestaciones públicas de la fe y la piedad católicas, ó se prohiben, ó con fútiles pretextos se impiden

por mil modos. Se ha quitado á la familia su base y su constitucion religiosa con la institucion de lo que llaman *matrimonio civil*, y con el establecimiento de la enseñanza laica, que ha de serlo por completo desde la primaria hasta los estudios superiores universitarios, en cuanto depende del Estado, las nuevas generaciones están como obligadas á crecer sin ideas religiosas y ayunas en absoluto de las primeras y esenciales nociones de sus deberes para con Dios. Esto es en verdad poner la segur en las raíces, ni ciertamente podría imaginarse medio más universal y eficaz para sustraer de la influencia de la Iglesia y la fe á la sociedad, á la familia y á los individuos. *Socavad por todos los medios al clericalismo (ó sea el catolicismo) en sus cimientos y cegad sus manantiales de vida, esto es, apoderaos de la familia y de la escuela*, es la declaracion auténtica que han hecho los escritores masónicos.

Se dirá que esto no ocurre sólo en Italia, sino que es un sistema de gobierno que generalmente se practica en todos los Estados, pero respondemos que esto no destruye, sino que confirma cuanto decimos de los propósitos y de la accion de la masonería en Italia. Sí; ese sistema ha sido adoptado y puesto en práctica donde quiera que la masonería extiende su impía y nefasta accion; y porque esta accion se ha extendido de un modo considerable, el anticristiano sistema que decimos se aplica generalmente. Pero su aplicacion es más rápida y se lleva con más rigor en las naciones cuyos gobiernos están más sometidos á la influencia de sectas y mejor fomentan sus intereses.

En el número de estas naciones se encuentra, por suma desgracia; la nueva Italia; y aunque no es de hoy que sufra la impía y maléfica influencia de las sectas, de algun tiempo acá han conseguido dominarla por completo y hacerse poderosísimas, y la tiranizan á su antojo. De esta suerte, en todo lo que atañe á la Religion, la direccion de la cosa pública responde exactamente á las aspiraciones de las sectas, las cuales, para realizarlas, encuentran en los depositarios del poder público fautores declarados y dóciles instrumentos. Las leyes contra la Iglesia y las disposiciones que le han de ofender comienzan por ser propuestas, discutidas y decretadas en las reuniones sectarias; y basta que una cosa cualquiera tenga apariencias, aunque sean levísimas, de constituir ultraje y daño contra la Religion, para que en seguida se promueva y apruebe.—Entre otros hechos recientes recordaremos la aprobacion del nuevo Código penal, donde lo que se quiso poner con más empeño, á pesar de las razones que lo vedaban, fueron los artículos contra el Clero, artículos que constituyen una especie de ley de excepcion contra los eclesiásticos y que llegan hasta considerar como delitos algunos actos que son para el sacerdote deberes sacrosantos de su ministerio.—La ley de las *Obras pías*, en virtud de la cual todo el patrimonio de la caridad, acumulado por la piedad, y la fe de los antepasados á la sombra y bajo la tutela de la Iglesia, se sustrae de toda ingerencia y accion de la misma, desde hace años había sido presentada en las reuniones de la secta, precisamente porque iba á causar un nuevo ultraje á la Iglesia, disminuir su accion social y apoderarse de una vez de crecidas mandas legadas para decoro del culto.—Anádase á esto la empresa esencialmente sectaria de la ereccion de un monumento en honor del famoso apóstata de Nola, empresa promovida, buscada y realizada con el auxilio y el favor de los gobernantes de la masonería, que por boca de los intérpretes más autorizados del pensamiento de la secta, no se avergonzaron de manifestar el objeto que con ello se proponían y el significado que la daban. El objeto fué afrentar á la Santa Sede; el significado, que se quiere sustituir la fe católica con la absoluta libertad de exámen, de crítica, de pensamiento y de conciencia; y sabido es lo que significa este lenguaje en boca de los sectarios. Vinieron luego á coronar y poner el sello á todo esto las explícitas y públicas declaraciones del jefe del gobierno, declaraciones que fueron del tenor siguiente:

(1) Si no creciese cada día el cautiverio de mi patria, con gusto guardaría silencio sobre el desprecio é irrision que se hace de mí.—SAN GREGORIO MAGNO, *Carta al Emperador Mauricio*. Regist. 5.

La lucha real y verdadera que el gobierno tiene el mérito de haber emprendido es la lucha entre la fe y la Iglesia de una parte, y la razón y el libre examen de otra. Qué la Iglesia procure, si puede, recobrar su influencia, encadenar de nuevo la razón y la libertad de pensamiento, y vencer. El gobierno se declara en esta lucha por la razón y contra la fe, y se atribuye el deber de conseguir que el Estado italiano sea la expresión evidente de esta razón y libertad. ¡Triste deber cuya afirmación acabamos de oír nuevamente!

(Se concluirá.)

## CORREO DE AYER.

### LA SALUD PUBLICA.

#### NOTICIAS OFICIALES DEL 24.

Resumen de las invasiones y defunciones ocurridas de cólera durante las últimas 24 horas:

Valencia.—En la capital, cuatro y tres; Andilla, una invasión; Campanar, dos invasiones.

— La *Gaceta* de hoy declara limpias las provincias de Ventas con Peña Aguilera (Toledo) y Otos y Pedraiba (Valencia).

#### EN MADRID.

De los 33 invadidos por la viruela, de que ayer se tuvo noticia, ingresaron 30 en el Hospital de la provincia.

Los 63 restantes quedaron en sus domicilios en esta forma:

Cinco, Audiencia; cinco, Buenavista; tres, Centro; 11, Hospicio; cuatro, Hospital; seis, Inclusa; tres, Latina; tres, Palacio, y 23 Universidad.

Fallecidos hubo 22, de los cuales siete en el hospital, uno en cada uno de los distritos de la Audiencia, Centro y Hospital, dos en los del Congreso, Inclusa, Latina y Palacio, y cuatro en el de la Universidad.

La difteria produjo siete invasiones y cuatro defunciones.

#### EN MURCIA.

Desde las siete de la tarde del día 22, hasta las doce del 23, han ocurrido siete invasiones del cólera.

En Beniel, pueblo de aquella provincia, se ha presentado un caso de la misma enfermedad.

### LA CUESTION PERAL.

Acerca de este asunto dice *El Liberal*:

«Contestando á la real orden en que se le invita á dirigir la construcción de un nuevo modelo de torpedero eléctrico submarino, el señor Peral ofició ayer al señor ministro de Marina manifestándole estar dispuesto á cumplir aquel encargo, siempre que la ejecución de las obras sea de su exclusiva dirección.

En cambio el señor Peral desea que el gobierno intervenga por completo la parte administrativa, respecto de la cual sólo se reserva el derecho de inspección, simplemente para tener conocimiento de los gastos que se produzcan.

Si, como es de suponer, el gobierno encarga en aquellas condiciones al Sr. Peral la construcción del nuevo torpedero, éste habrá de tener un desplazamiento de 120 toneladas, con 30 metros de eslora.

El coste de dicho barco no será, ni con mucho, el que, ateniéndose á noticias oficiales, ha supuesto un periódico, pues con datos numéricos de indiscutible exactitud se puede asegurar de antemano que le faltará no poco para ascender á un millón de pesetas.

Según *La Correspondencia*, hay quien opina que no deben publicarse los documentos que forman el expediente relativo al torpedero submarino, porque tratándose de un asunto en que tan distintas opiniones se han emitido, no creen que sea de verdadera conveniencia entregar el expediente á la vehemencia de los pareceres de todos, favorables ó adversos.

El argumento es verdaderamente peregrino; tanto, que no hay para qué discutirlo en ninguna forma. Seguros estamos de que no lo admitirá como suyo el señor ministro de Marina, que ofreció al encargarse de su departamento, por conducto de la prensa ministerial, dar publicidad á cuantos documentos oficiales se refiriesen al Peral, excepción hecha, naturalmente, de aquéllos que pueñan revelar lo que en el invento debe ocultarse.

Como esto no sucede con el dictamen de la comisión técnica, ni con el del Consejo Superior de Marina, todos debemos prometernos que se publicarán ambos documentos.

Que quién sabe si ofrecerán particularidades importantes que tiene—si existen—perfecto derecho el país á conocer de una manera circunstanciada.

Créalo el Sr. Beranger; la mejor manera de dar satisfacción cumplida á la opinión pública, sería ordenando la publicación en la *Gaceta* de los dos dictámenes á que anteriormente nos referimos.»

Barcelona 23 (á las 2'20 tarde).

Ha terminado el Concilio diocesano, sin que el menor incidente haya turbado la solemnidad religiosa, á pesar de la numerosa concurrencia que ha asistido á los templos y á la procesion, que ha recorrido las calles principales.

Antes de disolverse el Concilio, todo el clero de la Diócesis, presidido por el Sr. Obispo, ha elevado fervientes votos á la Divina Providencia por la prosperidad de S. M. el Rey Alfonso XIII, de su augusta madre la Reina, regente y de toda la Real familia.

— En la Plaza de Toros de Zaragoza se ha verificado el certámen de músicas militares, que constituía uno de los festejos del Pilar.

Todas las bandas ejecutaron la óvertura de *Oberon*, y además otra pieza de libre elección.

El primer premio, consistente en 2.000 pesetas, se adjudicó á la banda del regimiento de Gerona, compuesta de 32 individuos, bajo la dirección de D. Mariano de Nicolas, y que interpretó la óvertura de *Cleopatra*, de Mancinelli; el segundo, de 1.000 pesetas, á la del regimiento de Galicia, que dirige D. Enrique San Juan, y otros dos premios de 1.000 pesetas, concedidos por el marques de Casa Jimenez, á las de los regimientos del Rey y del Infante, cuyos músicos mayores son los Sres. Perez y Cruz respectivamente.

### NOTICIAS EXTRANJERAS.

— La Universidad (racionalista) de Bruselas forma extraño contraste con la católica de Lovaina. Recientemente ha ocurrido en la primera una escandalosa sublevación de estudiantes, que, como primera diligencia, organizaron una silba al rector. Este funcionario ha publicado una especie de bando que parece perdón, y en realidad no es más que una muestra de impotencia contra los escolares. Así pensarán y obrarán siempre los que, en vez de libertad, profesen el libertinaje.

— La Encíclica ha causado gran sorpresa en Berlín. Los amigos de Crispi están furiosos; pero todas las personas sensatas confiesan que el Papa, en su último escrito, ha profundizado como nadie los asuntos de que trata.

La opinión general en Paris es que ha dado un golpe de muerte á la actual política de Italia. Los periódicos republicanos de más importancia elogian este documento pontificio.

Un político italiano ha dicho:

«No cabe manifestación más elocuente del Pontificado en favor de los verdaderos intereses del pueblo italiano.»

— No sólo se han cerrado definitivamente las iglesias griegas de Constantinopla, sino también todas las del Imperio turco, en virtud de terminantes órdenes del Gobierno. Ningun decreto análogo existe contra los templos católicos. Este acto parece una provocación á Rusia; esperemos, por lo tanto, grandes acontecimientos político religiosos, que podrán comprometer la paz de Europa y las actuales relaciones entre las potencias directoras.

— Conviene registrar las siguientes declaraciones de la *Revista Masónica Italiana*: «A la masonería se debe todo, absolutamente todo lo que desde 1859 hasta hoy ha sucedido en Italia. Sciarra Colonna abofetó en Aguaní al Papa Bonifacio VIII; pero más fuerte ha sido la bofetada que la mano de bronce de Giordano Bruno ha dado al Pontificado. La masonería no podrá gloriarse de haber triunfado mientras no se arroje al Papa de Roma. La masonería italiana combate y combatirá siempre sin descanso ni tregua á su eterno enemigo el Pontificado.» Puede decirse: *Quid adhuc egemus testibus?*

— Un periodista francés, en *Le Monde*, examinando la Encíclica, dice que «si Italia no se reconcilia con el Pontificado, chocará con la revolución social y política en el interior del país, con las reivindicaciones de los católicos en las naciones extranjeras, y sobre todo, con la diestra de Dios vengador.»

— La *Germania* hace cálculos sobre el probable restablecimiento de los Jesuitas en el Imperio alemán, y dice que los 397 miembros del Reichstag votarán en favor de la Compañía de Jesús al menos 250. Los católicos no quieren admitir el restablecimiento como gracia, sino como el ejercicio de un derecho.

— A pesar de haberse fundado en Friburgo la Universidad católica, el cardenal Mermillo no conagra menos cuidados que ántes al Seminario diocesano, del que espera la formación de párrocos verdaderamente dignos de este nombre para toda la Confederación Helvética. En varias regiones de la misma disminuye la población protestante y crece la católica.

### PARTES TELEGRÁFICAS.

Madrid 25 (á las 9'30 mañana).

En Murcia se han registrado 4 invasiones y 2 defunciones del cólera; en Alcantarilla 3 y 1.

En Tubia (Granada) se ha presentado la viruela

y en Loja se han registrado dos casos sospechosos.

El Consejo de ministros celebrado hoy bajo la presidencia de la Regente ha empezado á las doce. Ha sido de larga duración; pero ha tenido escasa importancia; pues se redujo á exponer los ministros los trabajos que tienen hechos en los proyectos de ley pendientes en sus respectivos departamentos.

La Regente ha firmado la contestación al mensaje que le dirigieron los Obispos reunidos en el Congreso Católico de Zaragoza; dos indultos de penas leves; una propuesta de cruces por el ministro de la Guerra, y varios decretos de Hacienda de escasa importancia.

Están completamente desanimados los círculos políticos, comentándose únicamente la terminación del conflicto ocurrido entre los señores Sánchez Beldoya y Castro. Como éste recibirá una amonestación verbalmente, sin constar dicha nota en su hoja de servicios, no puede apelar de aquella. Esto demuestra la habilidad con que se ha hecho la cosa. Moralmente, ha triunfado el señor Castro. Esta es la opinión general.

Calaf 25 (á las 4 tarde).

Los trenes han llevado hoy aquí un gentío inmenso. Es imposible describir la animación que ha reinado en esta comarca. Ascenden los forasteros á más de 22.000, los cuales coronaban los montes vecinos.

Las baterías se han situado en los puntos convenientes.

En Forteza había dos compañías de ingenieros; en Aleny otras dos, lo propio que en San Pasalás; en todas ellas, además, dos piezas de artillería. Distintas fuerzas se habían situado en Puigmaya y en Sallavina.

Las maniobras han producido un aspecto brillante, aun cuando hubieran podido ser ejecutadas con mayor precisión, debido á la falta de práctica.

Donde han sobresalido las tropas ha sido en la defensa y toma de Forteza. El general Martínez Campos ha quedado satisfecho de las maniobras.

Los generales opinan que deberían practicarse ejercicios en campos á propósito, pues demostrando la oficialidad grandes conocimientos, podrían las tropas adiestrarse con los ejercicios.

Hoy mismo ha salido de Calaf gran número de personas. Mañana saldrán las demás.

Por la mañana Misa de campaña y luego regreso de las tropas.

Paris 25 (á las 5 tarde).

El conde de Paris ha llegado á Montreal (Canadá), dispensándosele una entusiasta ovación.

Telegrafían de Berlín que varios emigrantes rusos que se dirigían al Brasil, al atravesar la frontera de Alemania fueron atacados por la policía, resultando algunos de aquéllos muertos y otros heridos.

Londres.—El jefe de una comisión francesa que navegaba en una lancha por el Níger, fué herido por los indígenas en la desembocadura de dicho río, viéndose aquél obligado á retroceder.

Parece que la sociedad que el citado comisionista representaba, pedirá una indemnización á la Real Compañía del Níger por los perjuicios causados.

Nueva York.—Se ha desencadenado una terrible tempestad en esta capital, causando enormes pérdidas materiales y varias desgracias.

Viena.—Es inexacto que se halle enfermo el rey Alejandro de Servia.

De los conspiradores turcos que trabajaban por la independencia de la Armenia, han sido condenados cuatro á la pena de muerte y los restantes á prisión en varios castillos.

Paris.—Se anuncia para mañana la publicación en el periódico *El Siglo XIX* de un curioso documento que se refiere á comprobar las cuentas personales del ex-general Boulanger, en el tiempo á que han hecho referencia las acusaciones publicadas en los artículos «El boulangierismo entre bastidores».

En dicho documento Boulanger sostiene que nunca vivió de los fondos del comité, sino que, por el contrario, él fué quien perdió en la política 10.000 francos de economías que había logrado reunir después de pagar todas las deudas de su padre.

Añade que recibió de numerosos donantes una cantidad de 260.000 francos y 100.000 del editor Sr. Rouff por su libro titulado *La invasión alemana*.

Todo este dinero fué empleado en impresos, en auxilios á los miembros del comité, en subvenciones para periódicos y en gastos electorales para los demás candidatos.

Boulanger niega que él participase de los socorros facilitados al partido por la duquesa de Elze y Mackau.

Termina diciendo que al proceder él de esta suerte, publicando sus cuentas, da ejemplo nunca visto, á partir de la época revolucionaria.

Espera que sus acusadores le imiten, dando también á conocer sus recursos cuando llegaron al poder, sus gastos y la manera como se enriquecieron.

GACETILLA LOCAL.

Tenemos noticia de que aún no se han recibido las bulas necesarias para el acto de la consagración del Ilmo. Sr. Obispo de Menorca Dr. D. Juan Còmes y Vidal, las cuales se nos dice que se hallan ya despachadas, faltando sólo la firma de la Regente.

El precioso regalo con que el Ayuntamiento de Manresa, en unión de gran número de vecinos de la misma ciudad, ha obsequiado al Ilmo. Dr. Còmes, consiste en un riquísimo cáliz con su patena, cucharilla, vinageras y campanilla, de plata dorada, artísticamente cincelada y en la cual está hábilmente combinado el oro mate con el bruñido y preciosísimos esmaltes. El estilo es gótico, rico en adornos, y de elegante dibujo y esmerada ejecución. Ha salido de los acreditados talleres de los señores Torruella.

En la peana del cáliz campea una inscripción que dice: *La M. N. y M. L. ciudad de Manresa á su preclaro hijo el Ilmo. Sr. Obispo de Menorca.* En el rellano de la misma figuran el Signo de nuestra redención, el escudo de Manresa, corona ducal, y el del Sr. Obispo; distribuido el último en ocho cuarteles, de los cuales los tres más altos corresponden á una alegoría del nombre y apellidos del señor Obispo, ó sea un Cordero, símbolo de San Juan, una corona conda (comes) y la imagen de San Vidal: otros cuatro cuarteles contienen los escudos de Manresa, patria del Dr. Còmes, el de Menorca, cuya Sede está destinado á ocupar, y los de Córdoba y Tarragona, de cuyos Cabildos Catedrales ha formado parte el hoy Obispo.

Como lema del escudo campea en él la siguiente inscripción: *Attende tibi, et doctrinæ, sacada del capítulo IV de la Epístola 1.ª de San Pablo á Timoteo, cuyo versículo 16 dice así: «Attende tibi, et doctrinæ; insta in illis. Hoc enim faciens, et te ipsum salvum facies, et eos, qui te audiunt.»* «Vela sobre ti mismo, y sobre la doctrina, persevera en estas cosas. Porque, haciendo eso, te salvarás á ti mismo y á los que te oyeren.»

En la misma peana, y alternando con aquellos escudos, se destacan tres hermosas figuras esmaltadas representando al Sagrado Corazón de Jesús, San José y la Purísima Concepción.

En la parte superior de la copa, sostenida por espléndidas hojas de un bellísimo mate, corre alrededor del vaso la inscripción en letras góticas *Ecce est enim calix sanguinis mei.*

La campanil la llama la atención por su original dibujo, figurando su mango un esbelto campanario. Las vinageras tienen también adornos alusivos á su respectivo oficio, hermozeando la del vino un elegante racimo de uvas destacándose sobre la tapadera, y la otra, y en igual sitio, un lirio de agua. Ambas afectan la airosa forma de ánforas góticas arábicas. La patena, de grandes dimensiones, tiene labrado en su reverso el Santo Nombre de Jesús.

Numerosa fué la procesion del Rosario celebrada el domingo en la iglesia de la Concepción (Arrabal). A las dos de la tarde salió la peregrinación, la que se dirigió á Bellver atravesando el predio *Son Amadams*. De este modo se evitaron las molestias de los carruajes. Llegados los peregrinos á la capilla de S. Alonso, el celoso Rector de Santa Cruz les dirigió la palabra para animarlos á la devoción del Santísimo Rosario, citando de paso innumerables beneficios conseguidos por tan excelente devoción, y mencionando la dicha que cupo al lego Alonso de ser visitado por la Virgen María.

Regresada la peregrinación, el P. Auba dió las gracias á los peregrinos, y los excitó á que no temiesen nunca las burlas de los mundanos, y á que continuasen siempre mostrándose religiosos y devotos de la Virgen.

Entre las recomendables mejoras que acaban de establecer los Directores del Colegio de primera enseñanza elemental y superior de San Agustín, figura una clase de solfeo y piano regentada por el reputado maestro y compositor D. Juan Albertí, Pbro., y otra clase de dibujo dirigida por D. Casimiro Mesures y Font, profesor premiado en distintas exposiciones.

Los liberales del Sr. Sagasta y los del Sr. López Domínguez celebraron su enlace con un espléndido banquete, el cual tuvo lugar en la tarde del domingo último. El número de comensales era de unos ciento cincuenta, ocupando la presidencia D. Jerónimo Rosselló. Se pronunciaron discursos y se brindó por la unión de los dos partidos, por Sagasta y López Domínguez, por D. Alfonso XIII y por la Regente.

Ayer sólo fondeó en nuestro puerto el pailebot *La Paz*, patron D. Juan Oliver, procedente de Po-

llensa, con 1 día de navegación, 6 marineros y cargamento de madera.

Se despacharon el pailebot *La Paz*, patron don Juan Oliver, para Denia, con madera; el bergantín goleta italiano *Innocensa*, patron D. Gabriel Malfati, para Niza, con vino; y el laúd *Virgen del Odrmen*, patron D. José Tous, para Ibiza, con efectos.

En el cementerio se dió ayer sepultura á seis cadáveres, todos de hembras. Uno era procedente del arrabal de Santa Catalina, otro del Plá de Sant Jordi, y los cuatro restantes de esta ciudad.

Las plantillas del ramo de Sanidad Marítima en los puertos de estas islas son las siguientes, según real orden expedida en 10 del actual por el Ministerio de la Gobernación:

Table with columns: Empleos, Puerto de Palma, Puerto de Mahon, Lazareto sucio de Mahon. Lists various positions like Director, Médico, Secretario, etc., with corresponding salaries in Pesetas.

INDICE

Table listing chapters (Capitulo I to XIX) and their corresponding page numbers.

LA VENGANZA DE UN JUDÍO. 277
desempeñados en el comercio de la isla de Mallorca...
una puerta que servía para salir de la casa...
sacerdotes, cuando oprimido por el hambre...

LA VENGANZA DE UN JUDÍO. 273

—Yo soy Caleb, uno de vuestros hermanos prescritos; obligado á abandonar á Bether en el momento de tomar vosotros las armas, vagué de montaña en montaña, encontrando en todas partes enemigos, soldados que me perseguían, perdiendo en tan penosas correrías á mi desgraciada esposa, á la madre de Sarah.
Hablando así, humedecían las lágrimas sus párpados y continuó:
Por fin ahora mismo acabo de verme prisionero de este Levita que me acompaña. Asíndome por los cabellos blanda ya sobre mí el puñal homicida, diciéndome ¡muere, traidor! cuando de repente conmoviéndose á la vista de mis blancos cabellos y bajo temblando su ahogada arma. Pasó en él mas el temor á Dios que el temor á Barkoqueba; arrojóse á mis pies y me entordecí de la trama infernal del Hijo de la Estrella. Me expellí el siniestro drama que se preparaba. Al saberlo he corrido para impedir, si aun llegaba á tiempo para ello, el crimen, y salvar á mi hija inhumanamente calumniada.
—¡Infame Levita! murmuró Barkoqueba arrojando una terrible mirada sobre el joven que no se movía del lado de Caleb.

LA VENGANZA DE UN JUDÍO. 273
Recorriendo el camino que me llevaba al campamento de Barkoqueba, me acordé de la noche en que me había escapado de las manos de los soldados de Bether. Me acordé de la noche en que me había escapado de las manos de los soldados de Bether. Me acordé de la noche en que me había escapado de las manos de los soldados de Bether.

El domingo falleció repentinamente en el pueblo de Santa María D. Luis Ferrer y Torrelló, teniente coronel de la Guardia civil retirado, que desempeñó hace algunos años el cargo de Jefe de la Comandancia de esta provincia.

Dios haya abierto las puertas del cielo al alma del finado.

Nuestros distinguidos paisanos los generales de brigada Excmos. Sres. D. Enrique Trujols y Don Emilio March han sido agraciados con la gran cruz de San Hermenegildo.

Les damos la enhorabuena.

En el Hospital de la Sangre falleció ayer una mujer casada, de 38 años de edad.

En el mismo establecimiento ingresaron dos varones y dos hembras, y se dieron de alta cuatro varones.

Durante algunas horas se dejó ayer sentir fuerte viento y mucho frío. Por la tarde y noche empezó á lloviznar.

Hoy ha amanecido con el cielo encapotado y presentando mal cariz.

Procedente de Cetta, ha llegado esta mañana el vapor austriaco Grazia. Ha traído 300 cascos vacíos y cueros. Esta noche deba salir con direccion á Felanitx á fin de cargar bocoyes de vino.

El vapor Menorca salió ayer tarde para Mahon. Se llevó la correspondencia y 9 pasajeros.

Después de muchas pesquisas practicadas por el Cuerpo de vigilancia, se ha dado al fin con el autor del robo de una manta efectuado hace tiempo en el Molinar de Levante. A disposicion del Juez están ya el reo y la prenda robada.

Los vecinos de la Plaza de San Francisco nos ruegan hagamos público lo intransitable de aquel piso, con el único objeto de que se proceda á su total recomposicion.

Para el consumo público se degollaron ayer en el matadero de esta ciudad 6 bueyes, 1 ternera, 12 carneros, 10 ovejas, 1 borrego, 18 corderos y 40 cerdos.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 27, á las 8'15 n.

La Junta arancelaria acordó elevar los derechos que paga el carbon mineral á tres pesetas la tonelada.

Asegúrase que ha dimitido el Director de la Tabacalera.

Madrid 27, á las 9'45 n.

Mobila, (New-york), ciudad de diez mil almas, está ardiendo causando incalculables daños.

El fuego se ha propagado á los barcos anclados en los rios.

Madrid 27, á las 10 n.

Por ahora no se reunirá la Junta central del censo.

El ministro de la Gobernacion señor Silvela ha manifestado que la ponencia no tenía ningun interes en hacer prevalecer el proyecto sobre los colegios especiales, pues ella tan sólo quiere que se cumpla la ley que los quiere.

El Sr. Marques de la Vega de Armijo y el Sr. Cárdenas redactarán el ante-proyecto.

Madrid 27, á las 10'30 n.

El Sr. Peral ha contestado que sólo se encargará de la direccion de un submarino de 120 toneladas, pues con el tonelaje del del actual no daría resultados satisfactorios.

La Gaceta comenzará mañana á publicar todos los documentos referentes al submarino.

ULTIMAS COTIZACIONES

Table with exchange rates for Palma, Madrid, and Paris. Columns include item names and prices in Dinero.

PARA LA HABANA

CON ESCALA EN BARCELONA

El día 3 de Noviembre saldrá de este puerto la corbeta ANIBAL y admitirá, hasta el día 2, carga para la HABANA al flete de 4 duros pipa.—Informarán Morey, 8. principal.

VAPORES TRASATLÁNTICOS

DE PINILLOS, SAENZ Y COMPAÑIA.

Para Puerto-Rico, Habana y Cienfuegos saldrá el día 5 de Noviembre el grandioso vapor español de 5,000 toneladas

Conde Wifredo

Capitan D. Juan Abrisqueta. Construido bajo la inspeccion del «Lloyd Ingles» clasificado A. 1. 100 X y registrado en la lista del Almirantazgo como transporte de primera clase para carga y pasajeros, casco de acero, con doble fondo celular, máquina de triple expansion y especial repartimiento para la buena estiva de la carga.

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos y tambien para Canarias.

Magníficos salones de primera clase con camarata especial para señoras. Camarotes cómodos en segunda y ventilado entrepuente con literas para la tercera clase. Fonda esmeradamente servida.

Precios de pasaje

Puerto-Rico: 1.º, duros 125.—2.º, duros 85.—3.º, duros 30.

Habana: 1.º, duros 130.—2.º, duros 90.—3.º, duros 35.

Consignatario: Martínez y Planas, San Juan, núm. 20, Palma. 5-10

CALIGRAFÍA

Desde el 1.º de Noviembre quedarán abiertas las clases, bajo la direccion del profesor D. N. JOSÉ VAQUER, calle de las Miñonas, n.º 7. 5-15

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR, BERARD, 3, DUPLICADO.

Vertical text on the left side of the page, likely bleed-through from the reverse side.

LA VENGANZA DE UN JUDÍO.
Ahabadas estas palabras, el anciano Calab...
leb cayó delante del altar junto al cuerpo de su hija. Corrió á sostenerle, Hanani, pero el padre de su esposa era cadáver. Aca baba de esouchar el oíelo su plegaria.

LA VENGANZA DE UN JUDÍO.
FIN.
mente con los restos de la última sublevacion de los judios.

LA VENGANZA DE UN JUDÍO.
—Nuestro hermano Calab puede consi- derarse seguro entre nosotros, gritó la asam- bles. ¡Muera Barkoquebal!

LA VENGANZA DE UN JUDÍO.
—Hanani, continuó la jóven, te lo supli- co, no te dejas abatir por el desespere.

LA VENGANZA DE UN JUDÍO.
—¡Estoy loco, estoy loco, me he vuelto loco! ¡Estoy loco, me he vuelto loco!